

# 令和3年度 学校関係者評価報告書

社会福祉法人 建昌福祉会  
幼保連携型認定こども園  
建昌こぎく保育園

建昌こぎく保育園は、幼保連携型認定こども園に移行して4年目を迎えます。保護者の皆様にはコロナ禍の中、様々な面でご理解ご協力をいただきまして、運営を進められたことに大変感謝申し上げます。

今回、保護者・職員アンケートを実施し、様々なご意見・ご感想をいただきました。お忙しい中、ご協力ありがとうございました。

アンケート結果をご報告するとともに、これからの園運営に活かしていきたいと思えます。

今後とも建昌こぎく保育園をよろしく願いいたします。

## 【建昌こぎく保育園 教育・保育理念】

建昌こぎく保育園では、教育基本法・児童福祉法・認定こども園法に基づき「教育・保育を必要とする」乳幼児の教育・保育を行う。

- 教育・保育にあたっては、子どもの人権や主体性を尊重する。
- 子どもの最善の利益のために、保護者や地域社会と協力する。
- 多様な家庭環境を理解して、安心して預けられる認定こども園を目指す。

## 【建昌こぎく保育園 教育・保育方針】

- (1) くつろいだ雰囲気の中で情緒の安定を図る。
- (2) 乳幼児の健全な発達をめざす。
- (3) 思いやりを育てる教育・保育に努力する。
- (4) 心豊かな人間づくりに努める。
- (5) 年齢に応じた言語発達をめざす。
- (6) 感情豊かで、創造性に富んだ人間づくりを行う。

## 【建昌こぎく保育園 教育・保育目標】

「元気で 思いやりのある こぎくの子」

ーじょうぶな体と、豊かな感性、仲間を思いやる心をはぐくみ、

「生きる力」を身につけた子どもを育てるー

# 令和3年度 アンケートの結果

・保護者アンケート回収率:73%  
・職員アンケート 回収率:86%

(%)

	質問項目	そう思う(4)		やや思う(3)		あまり思わない(2)		思わない(1)		どちらともいえない(0)	
		保護者	職員	保護者	職員	保護者	職員	保護者	職員	保護者	職員
1	園の理念や目標、活動の内容がよくわかるように、情報提供をしている。	48	27	21	45	2	5	2			5
2	園だより・ホームページなどを通じ、園の活動の内容を分かりやすく伝えている	54	45	16	32	4	5				5
3	保護者の疑問や質問に対して園は、誠意をもって対応できている。	38	18	30	55	4	5	2	5	2	
4	個人情報保護に努めている。	34	45	32	36	7	5				
5	日常の活動や行事で特色ある教育・保育をしている。	36	23	25	55	9	9			2	
6	保育者が一人ひとりの子どもを理解し、適切な援助をしようと努力している。	38	41	27	45	7				2	
7	園は、子どもが基本的な生活習慣(身支度・挨拶など)が身に付くように努めている。	46	50	27	36			2			
8	保育者は子どもの自発的な行動・活動を援助している。	45	36	29	50	2					
9	友だちと仲良く遊び楽しく活動ができるよう援助、環境設定をしている。	45	36	27	50					2	
10	園は、さまざまな遊びや活動を通して、集中して話を聞く態度を育てている。	34	32	36	55					2	
11	保育者は子どもの表現や発言を大切にしている。	34	32	38	55					2	
12	園に保護者が相談しやすい姿勢や体制になっている。	30	18	23	55	14	9			5	5
13	園内の環境設定(衛生・安全等)を適切に行っている。	36	36	27	41	2	5	2		4	
14	園は、子育て支援(一時預かり・子育てサークル等)を行っている	32	14	23	64	4	5			7	
15	子どもは、園に行くことを楽しみにしている。	43	18	29	68						
16	子どもは、園のいろいろな行事や活動に楽しんで参加している。	54	27	20	59						
17	子どもは、園の先生(特に担任)を信頼している。	59	45	13	41						
18	園での給食を、子どもは楽しみにしている。	54	32	18	50						
19	建昌こぎく保育園を選んでよかったと感じている。	45	36	29	23	4					

## 自由記述(ご意見・ご要望)

コロナの感染者情報についてはもう少し情報を公開してほしい。  
以上見だけでもマスク着用をすすめてほしい。

- ◎回答：保護者の方々にご不便をおかけして申し訳ありません。コロナ陽性者が出た時の対応ですが、今後はクラス名をお伝えするようにいたします。  
マスク着用についてですが、感染防止について効果があることから推奨されていますが、本園では着用を義務付けていません。子どもが園生活でマスクを着用することは何ら問題ありませんので、ご家族のご判断にて着用されてください。

コロナ対応、どのように行っているか分かりにくい。  
電話の際、誰に伝えたかわからない。

- ◎回答：保護者の方々にご不便をおかけして申し訳ありません。  
コロナ対応における連絡等がうまく伝わらずご迷惑をおかけいたしました。  
今後はコロナ感染症対応について、周知できるように努めてまいります。

次年度は前のように連絡ノートを作ってほしいです。メモなどに書いて頂ければと言っていたが、返事や様子を伝えてくれてわけもなく、ただそのメモがはがされているだけ。見たのか見ていないのかも分からない。はがす意味は？返事できないのであれば印だけでもいいのでは。子どもが友だちのメモを持って帰ってきたこともありました。  
コロナ陽性者が出た時の対応をもう少し考えてほしい。

- ◎回答：不愉快な思いをさせてしまい、申し訳ありません。職員全体で話し合いを行い、改善に努めてまいります。

### (その他)

- ・園の先生とも話をする機会が減ったことで(コロナで)中の様子等も不透明になっている部分も多いと感じた。アンケートの結果もそのことの影響で答えるのが難しいと感じた。正直、もっと先生たちともたくさん話をできるようにコロナが早く終息してほしいですね。
- ・コロナ禍になって園の行事等がなくなったりで、子どもたちの様子を見る機会が減ってしまったことが残念です。動画配信サービス等あるようなので、そのような形でも何かの行事の時だけでいいので、様子を知ることができたらうれしいです。
- ・コロナ対応でなかなか先生とのコミュニケーションが難しくなっているので、ちょっとした連絡など出来るよう連絡帳のようなものがあると助かります。ただ、日々の業務も忙しく、対応も大変だと思います。何か良い方法があると良いのですが…あまり参考になる意見を持っておらず、すみません。

- ◎回答：すべてのご意見について、職員間で検討しました。貴重なご意見をしっかりと活かしていきたいと思っております。

---

## うれしいお言葉もいただきました。ありがとうございます。

- コロナで様々な対応をせまられる中、いつも工夫して行事を行おうとして下さったり、子どもたちのケアをしてくださり感謝です。ありがとうございます。子どものことを先生方とは一緒に見守られるような信頼関係をつくりたいです。
- コロナ禍での保育は大変だったと思いますが、色々な行事を可能な限り行っていただき、感謝しています。
- 日々の保育業務でも大変な中、コロナという感染症対策にも配慮が必要となり、本当に大変と思います。そんな中でも子どもたちの事を大事に預かって頂き、感謝しかありません。どうか先生方もお身体を大事にして下さい。いつもありがとうございます。
- 担任の先生だけでなく、補助に入って下さった先生、クラス以外の先生と全ての先生方がよく子どもを見て下さっているように思います。おかげ様で毎日登園するのが楽しいと子どもは言ってくれます。ありがとうございます。
- コロナ禍の中でも行事を中止ではなく、何らかの形で子どもたちが楽しめるようにと毎回工夫して下さり、とてもありがたく思います。いつもありがとうございます。
- 毎日の手作りおやつは大変だと思いますが、親としてはとてもありがたいです。給食・おやつ共に、毎日楽しみにしている我が子です。ありがとうございます。
- 今年度は健二先生（副園長先生）との活動（野菜作りやそうめん流し等）がとても楽しかったとよく話をしてくれていました。いろいろな経験をさせてくださり感謝しています。
- 毎日、子どもたちを安心して通わせられて本当に感謝しています。子どもだけではなく、保護者の声にもしっかり耳を傾けて下さり、ありがたく思います。家ではなかなかさせられない遊びをたくさん経験させてもらえて子どもたちも楽しかったことを話してくれます。その話を聞くことで、私自身、うれしくなります。子どもたちも私もこぎく保育園が、先生方が大好きです。毎日の給食も本当にありがとうございます。これからもどうぞ、よろしくお願い致します。
- いつも「保育園、明日楽しみー！！」と言っています。毎日楽しいことが伝わるので、とても先生方には感謝しています。ありがとうございます。
- 本当に一人一人の先生方が園児一人一人に対する支援が行き届いており、毎回有りがたく思っています。他の園にはない行事や活動も精一杯して下さい、子供達の楽しむ姿や、本気で取り組む姿に感謝でした。コロナ禍でも、先生方の努力で閉園させずに続けて下さる。素晴らしいと思います。
- ブログの更新多くて、うれしいです。いつも楽しみにしています。

※今回のアンケートに関してのご意見等は、すべて改善・変更することはできませんが、しっかりと受け止め、今後の園運営に活用させていただきたいと思っております。ご協力ありがとうございました。